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　ぼくは、宮小学校でいっしょに勉
強して、最初はきんちょうしたけ
ど、だんだんきんちょうしなくなり
ました。
　保育園の時の友達にも会えたの
でうれしかったです。
　宮小学校の６年生は、勉強した
ことを自分たちでまとめる力が
あったのですごいなと思いまし
た。

　ぼくは、初めて宮小学校との
授業に参加しました。はじめはと
てもきんちょうしたけど、ちょっと
話をしたり、笑ったりできました。
みんながぼくにやさしく教えて
くれたので慣れてきて、最後に
タッチをしたことがとてもうれし
かったです。
　また機会があったら行きたい
です。

　ぼくははじめて宮小学校で合同
授業に参加しました。なかなかなれ
なくてきんちょうしてしゃべること
ができませんでした。
　また、次の機会があったら今度は
いろいろとしゃべってみたいです。

　参加した子どもたちの感想を見ると、慣れない環境と学び方に緊張して、思うように力が発揮できなかっ
たようです。来年の４月からは中学校へ進学し、集団の中で学ぶことになる子どもたち。その不安を取り除
き、集団で学ぶことや、多くの仲間と交流する機会をこれからも設けていきたいと考えています。

　７月５日に、本校６年生３名が、宮小学校との合同で算数の授業に
参加してきました。
　日頃、少人数で学んでいる子どもたちにとって、グループで課題を
解決する学習はなかなか経験できないことであり、、学習内容よりも
むしろ学び方を学ぶ場になったのではないかと思っています。
　以下は参加した３名の児童の感想です。

　１学期も間もなく終了、たいへんお世話になりました。

　あと２日で、１学期が終了となります。
　１学期には多くの行事があり、７人の子どもたちと５名の教職員で
乗り越えることができるかどうか不安な面もありましたが、保護者の皆
様や地域の方々のご協力をいただき、無事、１学期を終えることがで
きそうです。本当にありがとうございました。
　７月２１日（木）から８月２４日（水）までの３５日間は夏休みとなりま
す。宿題を計画的に行うことももちろん大切ですが、一番大切なこと
は、「自分の命は自分で守ること」です。子どもたちはご自宅等で過
ごすことになります。事故やけががない夏休みになるよう、ご家庭で
もお声掛けください。

　七夕集会・・・願いを目標へ
　７月７日に七夕集会を行いました。七夕には、「願い事」を短冊に
書いて笹の木に飾る風習があり、子どもたちも思い思いの願い事を
書きました。
　私はここで、プロ野球日本ハムの大谷翔平投手の話をしました。
　大谷投手は、高校１年生の時に、プロ野球の選手になりたいという
目標を立てました。その目標達成のために、何が必要で、どんなこと
を実践すればよいのかを書きだしたそうです。
　速い球を投げるとか、変化球を覚えるなどの他に、「運」も必要だと
考えた大谷選手は、「運」をつかむために、「あいさつをすること」「ご
み拾いをすること」「部屋のそうじをすること」等をあげ、実践していっ
たそうです。
「願い事」を目標として、夏休み以降も努力を重ねられるよう、ご家庭
でも声をかけてあげてください。
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　昼食の後に、９月のいわき市音楽祭で発表する合奏曲「エル・クン
バンチェロ」を子どもたちが演奏し、会場の皆様に聴いていただきま
した。全校生７名での演奏です。６年生の３名は一人で２つ、３つの
楽器を掛け持ちで演奏します。
　毎日、朝や休み時間に練習に取り組んできた成果を聴いていただ
き、たくさんの保護者の皆様からの拍手に子どもたちもうれしそうでし
た。９月の音楽祭に向けて、さらに練習を重ねていきたいと思ってい
ます。
　演奏後には、内郷公民館長の黒羽様にもご参加いただき、青少年
育成市民会議内郷地区推進協議会白水支部総会を開催しました。
毎年、支部からは、児童活動の補助として予算をいただいていま
す。本年度も子どもたちの活動のためにご予算をつけていただきま
した。心より御礼申し上げます。
　午後の授業参観で、５．６年生は「道徳」の授業を行いました。相手
の立場に立って考えること、自分と違う立場の相手や過ちなどに対
しても広い心で受け止めることができる態度を育てることについて、
資料をもとに考えました。
　４年生は社会科の授業「住みよいくらしをつくる」の学習を行いまし
た。浄水場の水質検査の仕事について調べ、飲料水にかかわる事
業の意味を読み取りました。
　２年生は算数科で「時こくと時間」の学習を行いました。絵や時計
を見て、時刻を読んだり、時刻と時刻の間の時間を考えたりする学
習に取り組みました。
　授業参観後は、ＰＴＡ運営委員会と学校保健委員会を行いまし
た。
　学校保健委員会では、肥満とゲームが話題となりました。ゲームを
長時間することによる影響と、夏休み中には、スナック菓子や炭酸飲
料を飲みながらのゲームは肥満を助長することについても話し合い
ました。
　ゲームは時間を決めることや、適度な運動をすることについては、
学校でも指導をしていきます。ご家庭でも過ごし方のルール等につ
いて話し合う場を設けてください。
　最後に学級ごとに懇談会を行い、１学期を振り返って成果と課題を
確認したり、今後の指導について説明をしたりしました。
　保護者の皆様、午前の調理のお手伝いから、最後の学級懇談ま
で、長い時間、ご協力をいただき、ありがとうございました。
　夏休み明け、７名が元気いっぱいで学校に戻ってくることをお待ち
しています。

　７月８日のありがとうパーティー・授業参観には、ご多用にも関わらずすべての保護者の皆様にご協力、
ご参観いただきました。本当にありがとうございました。
　午前中は子どもたちの調理のお手伝いをしていただきました。ありがとうパーティーには、区長の馬目様
と育成会白水支部長の箱﨑様にもご参加をいただきました。野菜たっぷりのカレーライスといろいろな具
がたくさん入った野菜サラダ、たいへんおいしく頂きました。

ありがとうパーティー・授業参観等、お世話になりました
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